

EL GRITO DEL PUEBLO

SEMI-DIARIO POLITICO: REDACTOR HECTOR GUEVARA S.

SUSCRICIÓN MENSUAL ₡ 0-75

ANO 1

Puntarenas, JULIO 30 de 1909

Nº 72

Elders & Fyffer Limited



LINEA DIRECTA DE VAPORES

entre puerto Limón..... [Costa Rica]
y Bristol..... [Inglaterra]

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de 1ª a Bristol ida..... £ 20
" " " " y vuelta..... 38

A las familias que tomen 4 pasas enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Co en San José ó en Limón, y a los sub-agentes, Señore Sasso & Pirie, San José.
E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

TRAUBE LAGER BEER

Libreria Alajuelense

Aencias DE CARLOS CALVO FERNANDEZ Comisiones

Centro general de suscripciones. — Papelería. — Cigarrería.

Unico establecimiento en su género en la provincia de Alajuela: Costa Rica

{ Agencia de la afamada } { Sucursal de la Sociedad }
{ IMPRENTA ALSINA } { LIBRERÍA FONT & Co }

Apartado 28.—Dirección telegráfica: Librería.

Precios los mismos de la capital,.....

.....Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Fabrica de jabones

Teodoro Roiz

JABON NEGRO, BARCINO, AMARILLO Y
BLANCO DE MARCELLA

Se vende en todas partes

Richimond

La mejor cerveza por hecha de malta y lúpulo unicamente, por ser en el país la única esterelizada después de embotellada. No causa dolor de estomago ni diarrea. Nó se altera en climas calientes.

HOTEL del PACIFICO

DE DIEGO COLOM

En el local que ocupó el hotel de las Alvarado, quedó abierto al servicio del publico el nuevo HOTEL DEL PACIFICO, el que cuenta con un servicio y cocina especiales. —Su proximidad al muelle y Estación del Ferrocarr prestan grandes ventaga al pasajero.

Los precios para pensiones y por dia no admiten competencia.

Maderas, Maderas

Para horconaduras, vigas y para construcción en general, de magnífica calidad, y maderas de exportación, se vende a precios bajos.—Entenderse en esta ó en Lepanto con

GERARDO Mc ADAM R.

POSTALES

ESPAÑOLAS, FRANCESAS Y ALEMANAS

BONITAS, Y DE MAGNIFICA CALIDAD Y BIEN SURTIDAS OPREZCOVENDER A ₡ 1-50 LA DOCENA.

Para hombres, sicalipiticos, preciocidades del desierto ₡ 2-00 doc. Variedad de vistas de Costa Rica.—₡ 1-00 la docena.

Todo al contado rabioso.—Sirv pedidos grandes, incluyendo el valor ellos y de el del porte.

HECTOR GUEVARA S.

BABERIA ASEPTICA

MARTIN CALDERON

Situada contiguo al Almacén de Calzado de don Carlos Huete, enfrenta el cliente las condiciones higiénicas que establecimiento de síndole requiere.—Además un magnifico y constante surtido de sombreros de pita, paja, palma y fieltro, gorras para hombres y niños, y corbatas y pañuelos de seda.

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

LAS DOS AMERICAS

Revista mensual, ilustrada; un dollar el año, pago adelantado. Para suscripciones entenderse con el Agente General en Costa Rica, don Héctor Guevara S., a quien debe acompañarse abjunto un dollar ó su equiva ente en moneda de Costa Rica. Cambio legal,

Las dos Américas ofrece, a los amantes de la buena lectura, amenas e interesantes producciones, de los más connotados escritores del mundo literario, al comerciante, una guía inmejorable para sus negociaciones y abonado en general, un premio cada mes, el cual puede ser escogido conforme a la lista de obsequios, publicada en una página de la revista.

En el hogar doméstico no debe faltar un ejemplar de Las dos Américas

LA PRIMAVERA

VITTON CESPEDES & C.

Acaba de recibir sombreros de paja y de fieltro, para caballero raras; casimires; driles finos blancos y de color. Sombreros de pag pag niñas y niños. Amahacas, Cobijas de lana y algodón.—Pique blanco—Corses.—Franela blanca y azul inglesa.—Franela blanca y azul francesa Lino de cañamo y algunas otras novedades.

Precios los de siempre, los más bajos de la plaza.

LA SITUACION ESTA MUY CLARA

Desde los comienzos del actual debate político, el más delicado que ha tenido lugar en nuestra vida pública, el país sin excepción de ciudadanos, la masa honrada y trabajadora se decidió de una manera franca por la causa de los nobilísimos ideales de consolidar la República, de conseguir el establecimiento de instituciones democráticas, que lo harán á no dudar la verdadera felicidad de nuestra Costa Rica; por eso en el momento de la designación del abanderado del Partido Republicano el pueblo costarricense puso su confianza en un hermano de conocida y limpia historia política, de fama plenamente reconocida tanto por sus hermosas labores como miembro de Gobiernos anteriores, como en el del Dr. Durán en donde su paso por el Ministerio dejó hueyas que hablan muy alto del notable ciudadano que en aquel tiempo ocupó el Ministerio de Relaciones Exteriores; por su fama de abogado escrupuloso; y no son estos calificativos dados por la simpatía, no, es algo que le da el mérito; como juez recto y probo, como cumplidor de la ley no habrá quien le aventaje; las virtudes que ponen en alto el nombre del actual caudillo de la simpatía de los costarricenses, del íntegro Ricardo Jiménez han sido los móviles que indujeron á la grey republicana para elegirlo como su candidato y al amparo de la sombra benefactora de la justicia y la legalidad el 30 de agosto entrante será el jefe electo de la República.

No era posible que uno de tantos golpes de la casualidad pudiera echar por tierra los ideales de casi todo un pueblo; lo sensato, noble y levantado de nuestros ideales, la grandeza de nuestro candidato y la cordura de los costarricenses son circunstancias hermosísimas que nos hacen vislumbrar días hermosos para la Patria; y horas de tristeza pero sin opresión para los vencidos, para los que equivocadamente acuerpan la candidatura del señor Iglesias, personalidad que no es para nuestra época; aún viven frescos los ingratos recuerdos de su gobierno de fuerza lo cual hace que su partido tenazmente combatido conserve hoy como ayer, el mismo raquitismo que en su nacimiento.

La lucha ha sido colosal, pero el esfuerzo de los hijos de Costa Rica muy pronto se premiará.

Ricardo Jiménez es por lo pronto el ciudadano que cuenta con la adhesión casi unánime de sus compatriotas.

DE PREFERENCIA

Sr. Redactor de *El Grito del Pueblo*.

Dice "La Voz del Pueblo" refiriéndose á Santa Cruz, de Guanacaste: Esta hermosa región de riquezas naturales, inexplorada por falta de vías de comunicación y de

trasportes, como falta de dineros, está llamada (cierto) á ser un emporio de abundancia mediante al benéfico propósito del eximio candidato don Rafael Iglesias Castro (no es cierto).

El que escribió esto, señor Redactor, debe ser un niño de ocho años de edad á lo sumo, é ignora que su candidato don Rafael Iglesias Castro fué Presidente de la República durante ocho años consecutivos y que durante ese lapso, ni frío ni calor se sentía en estos pueblos. Y por qué me dirá Ud. señor Redactor; porque en esa época éramos como almas que el diablo cuenta incondicionalmente, y porque en esos mismos tiempos aunque estábamos de convalecencia políticamente hablando, seguiríamos mencionando á causa de nuestra idiosincrasia por nuestros derechos constitucionales; y por eso cualquier patán intruido en vispejo Tempisque, se embosaba dineros ofreciendo dar ganadas las elecciones. Hay no, señor, esos tiempos pasaron y aunque todavía hay restos de esas antigallas, que esperan el necesario elaborado por la voz del pueblo, hoy es el pueblo el que impone con la aquiescencia del Lic. don Ricardo Jiménez, que ha suscrito el programa.

Tan es así, señor Redactor, que yo conocí aquí (Filadelfia) un necesario, que enseñó hasta su sober sentarse á la Municipalidad; y no obstante su necesarismo, se ausentó de aquí, durante la administración del señor Esquivel, diciendo: me voy de aquí; no quiero vivir entre carneros (sic). Pero nó, no señor Redactor, no hay tales carneros, es la aurora que desde esa fecha apuntaba el amanecer de un día de rehabilitación para el pueblo, y hoy... Contesté la voz del pueblo y confieso que su referencia se queda en el vacío porque aquel pueblo Republicano Jimenista ni hace hambre ni sed de justicia.

Refirámonos ahora, señor Redactor á Filadelfia: Hoy 25 de julio, día de Santiago Apóstol, el gran militar de la madre Patria, la gloriosa la venerable España, Gran Jimenista, salió pomposamente adornado de la casa de la joven señora de Líos, doña Guadalupe Obando.

En la mañana corrió el rumor, de que había función civilista y que saldría paseo. Desde esa hora los muchachos se arremolinaban en grupos preguntando: quien sería el payaso, y aun iban y venfan é invadían las calles.

De pronto se les dijo que era un indio bárbaro lo que saldría en el paseo, y vuelven á atronar los aires los muchachos, encabezados por Chico Cerna, preguntando quien será el indio bárbaro, quien será ese indio, hasta que al fin apareció el indio barbaro montado y todo enmascarado qua no se conocía, enos decían es fulano, otros es sutano, allá mén-gano y otro perico de los palotes; pero como los montes tienen ojos y las paredes oídos, sabe señor Redactor que hubo quienes dejéran, si es el indio Calazancio. En fin, como es el Presidente de la Junta Electoral del Distrito de Filadelfia, no le

van en mal sus desafueros debido á su inmensidad, pero es el caso, que haya sido ó nó el Presidente de la de Distrito el payaso, lo hizo admirablemente, sobre todo los saltos para atrás para adelante, se paraba en los estribos, caía de un lado subía por otro, al que encontraba le llamaba la atención y le decía poco más ó menos: "A vos te he secado lágrimas: vos de la gorrita chiquita, pronto vas á salir con tus compañeros: á vos te mantiene tu querida: vos no pagas el alumbrado". Y luego se volvía: yo soy uno de lo de Casados, el modelo de ciudadanos, el 29 y 30 de agosto todos quedarán debajo de la mesa, solo votarán los que yo quiera porque los civilistas somos la ley, hemos puesto y quitado según nos conviene. Por eso comprendí que el tal payaso era el Presidente de la de distrito.

Hasta aquí señor Redactor, el payasito era inofensivo, pero derrepente sale corriendo fuera de los padinos que le acompañaban en el paseo, y corre y corre que hasta que paraba la mantá, se metió en los escombros de una casa vieja y luego salió y como un enfermo del Baile de San Rito, decía á grandes voces vengan vengan y apoyando en la mano derecha una cosa como revolver, y sabe, nadie se le acercó, todos se quedaron estupefactos llenos de pavor y mieditis del matasiete; pero aquí hay un buen vecino, ñor Yello, y dijo: nada yo voy y lo desarmo al payaso, y se fué y todos cerraron los ojos esperando la determinación con que moría Yello, pero nada, era un plátano verde lo que tenía en las manos el payaso.

Su afectísima,

Sara Piqué.

Julio 1909.

REPUBLICANOS

He aquí el lugar donde el civilismo cacareaba de tener el triunfo.

DISTRITO DE LA MERCED

EL REPUBLICANISMO TRIUNFA

NUMEROS HABLAN

Con una desfachatez inexplicable, con una seguridad asombrosa, sin ponerse siquiera *coloradillos*, los civilistas aseguraban, y creemos que aún lo aseguran, que ellos ganarían el distrito de La Merced en las elecciones, á poder del diablo, pues la mayoría con que contaba era luja y que en cambio el Jimenismo se podía calificar, por su minoría, como *papel quemado*.

Ante el cuadro que á continuación publicamos, en que la elocuencia de los números lo dice todo terrible, espantosa, desesperante, morrocotuda va á ser la desilusión que experimente el desequilibrado civilismo, igual, eso sí, á todas las desilusiones que se ha llevado esa facción desde su nacimiento.

Veamos ahora las verdades que cantan esos numeritos:

El censo de la junta arroja.....
1711 sufragantes

de los cuales son republicanos bien calificados 1216

Descarriados y forros 494

Andersonistas [dispendiendo el plural]..... 1

Civilistas forrados... 495 495

Republicanos no inscritos y cuya inclusión está en parte ya decretada y en parte pendiente de segura inscripción..... 352

Civilistas ya excluidos en parte, y pendientes de exclusión cierta por falso domicilio, minoridad, incapacidad física y mental, inhabilidad por delito é insolvenencia (1)..... 67

1568 428

1568 republicanos contra 428 civilistas (!) con 1 andersonista

[1] No se comprenden entre las exclusiones un buen número de extranjeros listos para naturalizarlos en San Lucas, después de su residencia en la isla durante un año incommutable y sin atenuación de acuerdo con el artículo 126 de la Ley de Elecciones—La naturalización será gratis.

(De La República)

DE ESPARTA

Hemos visto en el periodicocho borrero y mal impreso que se publica en ese puerto, organo del bando civilista una correspondencia de esta localidad, en la cual se trata de desmentir al corresponsal de "La Prensa Libre en esta, por que ha defendido con justicia al señor Jefe Político por su conducta justa é imparcial en la actual contienda electoral.

Vamos á terciar en este asunto y á ponernos de parte del Corresponsal aludido, puesto que estamos muy al tanto de lo que en verdad pasa en este lugar y de la injusta inquina que se tienen estos civilistas de capa caída con el señor Pérez por cuanto no quiere ser muñeco de ellos é instrumento ciego y estúpido de sus ridículas pretenciones. Angelitos de Dios! Como se turban por botar al señor Pérez, y que gran chasco se han llevado con su pretendida destitución. ¡Hueos! Así como sueñan con el triunfo de su ridículo candidato, así se creen que el Supremo Gobierno les va á atender una categoría tomas y desvergonzados al intentar calumniar soezmente al Jefe Político para que lo quiten del puesto que con tanto acierto desempeña con beneficio de todos, si exceptuamos á los becillas del insignificante bando que por lo pequeño es tan bullanguero y alborotador.

Bien comprenden que don Cleto los oye como girar y sus lamentaciones contra las autoridades que no están protegiendo al idolo de Tivives, ya no tienen resonancia en las alturas. Vayan parando la oreja estos desgraciados partidarios de Iglesias, y no se forjen ilusiones con tantos laureles ni triunfos.

CON MUCHO PLACER

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—**PAGAMOS INTERESES**—en cuenta corriente al 6 o/o anual. En depósito fijo: á 5 días 7 o/o; á 1 mes 8 o/o; á 3 meses 9 o/o; á 6 meses 10 o/o. Recibimos **TODO CHEQUE** y los del Gobierno **CON O SIN EL PÁGUESE**. Pagamos los mejores tipos por **LETRAS DE CAMBIO** y moneda extranjera. En nuestro **DEPARTAMENTO DE AHORROS** pagamos intereses al 8 o/o anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—**CAPITAL PAGADO: UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES** [c. 1.250.000-00] **BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ BANQUEROS**

E. J. ALSDORFF

DENTISTA AMERICANO

Casa que habitó el Dr. Sáenz, de 7 á 10 a. m. y de 12 á 5 p. m.

conocer del asunto, procediendo con entera justicia, aplicarán el merecido correctivo al irrespetuoso funcionario que sin escrupulo se ha atrevido á ir contra disposiciones legales expresamente hechas para evitar el fraude en el mecanismo electoral.

RETRETA

A pesar de haber hecho anoche un magnifico tiempo, no se verificó la retreta reglamentaria del jueves; á qué se debería? Si el señor Barrautes estaba resfriado ó temió pescar uno?

Suplicamos al señor Comandante de la Plaza remediar el mal, pues son varias las veces que si á las siete de la noche se oscurece algo el cielo, y más aún si por desgracia sobreviene aunque sea cinco minutos, nada, no hay retreta aunque enseguida el tiempo se aclare.

RUMOR

Hemos oído de boca de un civilista connotado de esta localidad la aseveración fidedigna de que dentro de algunos días volverá á Costa Rica un muy conocido militar sudamericano de gratísima recordación para los costarricenses republicanos. Es el mismo que ocupó la Comandancia del cuartel en Abajuela, que fué luego Comandante de Plaza en San José, y que cinco meses después de haber abandonado estas playas era Presidente electo de una República de la América del Sur.

Que venga el colosísimo General, plaza haya aquí para todos los extranjeros que traigan progreso, y actividad; no para los condotieres militares que llevan la revuelta á donde quiera que van.

REUNIONES

Anoche tuvo lugar con el entusiasmo de siempre la reunión ordinaria del Partido Republicano. Hablaron los señores Céspedes, Quirós, Madrigal y Cortés, quienes fueron aplaudidos por la multitud con muestras de simpatía.

—En Chomes tuvo lugar el miércoles en la noche una simpática reunión improvisada á la cual concurren cerca de 150 republicanos, el triunfo en aquel pueblo es seguro para el jimenismo; como en casi todos los lugares de la República.

jetos pasar la mañana sentados á la sombra de un naranjo leyendo "La Tribuna" y demás inmundicias del civilismo, alejados del trabajo, cuando tienen encima las miradas de los muchos mártires de sus saldes.

X.

Esparta, 26 de Julio de 1909

PROTESTA

Los abajo firmados protestamos de los abusos que los señores propagandistas del despótico partidillo civil y sobre todo del abuso que han cometido con hacernos aparecer como soldados del vergonzante partido civil poniendo nuestros nombres en sus inmundas listas sin nuestros consentimientos, sin recordar los farsantes delegados del Civilismo que ante todo somos costeros, y aunque pobres pero honrados agricultores, sabemos escoger entre lo bueno y lo malo lo mejor, por lo tanto suplicamos á los señores propagandistas del Civilismo que si no tienen con que llenar sus listas lo hagan con nombres supuestos y no deshonrar nuestros nombres haciendonos aparecer como soldados civilistas; nosotros aunque humildes trabajadores, hemos sido y seremos siempre fieles soldados del gran Partido Republicano que lleva á la cabeza al insigne republicano Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

No crean los señores civilistas que nosotros somos de los que ellos dicen y creen que se cambian ó venden por dinero alguno. Para concluir nuestra protesta lanzamos con todo el entusiasmo un viva á nuestro Jefe don Ricardo Jiménez. Viva el gran Partido Republicano! Viva también nuestro fiel partidario don Cleto González Víquez! Viva Corozal Jimenista!

Juan López, Mercedes Chaves F., Gregorio Alvarez L., David Vega A., Jesús Alvarez R., Próspero Vega, Leonardo Herrera C., Juan Díaz H. Corozal, 24 de Julio de 1909

CRONICA

POR QUÉ SERÍA?

Con insistencia se oye á menudo preguntar cuál sería la causa que obligó á cierta alma sotana á abandonar tan pronto estos lares, y más que todo se desea averiguar á qué se debió que la misma personalidad española, intrusa en nuestra política no hiciera uso de la tribuna civilista.

Desde donde se encuentra Olmo, ó colmo del atrevimiento, esperamos su respuesta.

SE ASEGURA

Alguien que está perfectamente entendido del asunto nos ha hablado de una cusación que se entablará contra un funcionario militar de esta localidad, por comisión de graves faltas en los actuales trabajos de confeccionamiento de listas de sufragantes. Parece que el asunto reviste más seriedad de lo que se supone, pues la prueba que aportará la parte acusadora es sólida, cierta y convincente, y en tal virtud con toda seguridad los tribunales levanados á

imaginarios, pues de lo que bien lejos están es de sacar una docena de electores en toda la República. El reventón que se van á dar es mortal, y del susto, no van á tener valor el 1º de setiembre ni para amarrarse las bragas.

Ahora pueden continuar en su labor de escribir y propalar á los cuatro vientos cuantas bolas se les vengan a las mientes, pero con toda esa leña comerán crudo, puesto que ellos mismos saben que están en una minoría ridícula, y que en Costa Rica hay todavía pudor y mucha vergüenza para que los ciudadanos honrados acepten al tirano de ayer que tan grandes males causó á esta Nación.

No se imaginen que estamos en aquella época de terror, en que el mismo Rafael Iglesias, abusando de su elevado puesto, y del poder absoluto de que disponía, se enfrentaba con los ciudadanos, y los arrastraba hasta obligarles á hacer su voluntad, so pena de darles palo si se oponían á sus designios. Pero, por suerte para la Patria, ya pasaron aquellos funestos y aciagos días de desolación y oprobiosa tiranía, para no volver jamás, aunque un grupo de falsos costarricenses deseen que vuelva á imperar ese gobierno fatídico, como consecuencia natural "de sus naturales aspiraciones".

El estimable doctor Garrido Garrote ha tomado posesión de su puesto, y se encuentra ya entre nosotros, lo cual celebramos mucho.

Continua el padre Piedra en su labor política de atrapar satélites á su indigno partido. Este cura no pierde ripio, y está siempre pendiente de la política para trabajar en favor de la causa roja. Jamás habíamos visto á los sacerdotes en los mercados públicos comprando arroz y frijoles, pero este reverendo no se hace el remilgado, y con el balandrán arrollado, se va de venta en venta comprando lo que se necesita en su casa, para aprovechar la oportunidad y hacer propaganda entre los vendedores. Vaya con el curita más ardiente!!! No es posible dudar de que algo muy gordo le tienen prometido cuando el "angelito trepe".

Ya como se les acabó la cinta roja, se ponen los civilistas un chile metido en la oreja derecha, así vimos ayer á uno de ellos.

Corresponsal

MINUCIAS ESPARTANAS

EN SU LUGAR

El eminente sablista Federico ha ocupado su puesto en el grupo civilista, donde tiene conquistados tantos méritos. Bien llegado sea.

LAUDABLE

La lumbrera del Clero, el P. Piedrita, está empeñado en la moralidad del pueblo. Lo acompañan en tan recomendable empeño, sujetos varios cuya conducta es ejemplar. Bien por Esparta y también por su Pastor.

QUÉ CARO!

Diez golpes de... pecho le cuesta á don Rafael cada salida al campo que hace el señor Cura. ¡Con razón tan salidorsillo!

CURIOSO

Los civilistas para solicitar dinero á don Rafael antes le escriben en los siguientes términos: "El triunfo es seguro aquí. El jimenismo derrotado."

QUÉ PELLEJO!

Cuan frescos vemos á algunos su-

Dr. Julio Aguilar

MEDICO Y CIRUJANO

Residencia y Despacho en la Botica de R. G. Veranes.

Horas de consultas { de 7 á 11 a. m.
y de 1 á 5 p. m.

Consultas gratis para pobres.

GRATIFICACION

Se dará y muy buena á quien presente ó dé informes de un carriel que se perdió en la mañana del viernes 18 de los corrientes, en uno de los dos coches del tren que hace la carrera de esta ciudad á la Barranca.

La persona que lo encontró ó sepa quien lo tiene, puede pasar á las oficinas de este periódico adonde se le dará la ofrecida recompensa.

BUENA MEDIDA

Nuevo presupuesto para los padres de familia.

En esta semana, lo que más está llamando la atención de el público, no es tanto la actual contienda política, como lo que está sucediendo en el Gran Baratillo de La Ciudad de Londres, frente al Club Social y al lado de el Correo.

Buen porteños, pueden creerlo, que jamás hemos visto ganga igual como las zarzas y nanzus de 25 y 30 que está dando su dueño don Fernando Asch, á 15 céntimos vara.

Se ve claro que dicho señor comprendiendo la crisis por que atravesamos, quiere recortar el presupuesto de los gastos generales, en nuestra casa particular.

Muy bien, felicitamos al generoso caballero, al popular Mr. Asch y al público consumidor.

PERMANENTE

Se ruega muy encarecidamente á los republicanos de Puntarenas concurrir á los lugares donde están situadas las listas de sufragantes de la localidad, á fin de que examinen si sus nombres están inscritos en los referidos censos ó no; y caso que se les haya omitido ocurran ante la Junta de Distrito para hacer las reclamaciones que procedan.

LAS DOS AMERICAS

Revista mensual ilustrada. Suscripción anual un dólar adelantado.

Agente general,
HECTOR GUEVARA S.

ZAPATERIA PARIS

LA UNICA EN ESTA CIUDAD QUE DISPON DE UNA GRAN VARIEDAD DE HORMAS MODERNAS Y DE UN DEPOSITO DE EXCELENTES MATE-RIALES. EN TRABAJOS CHIC NADIE LE SUPERA Y SUS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA.
CALLE DE PIEDRA, BAJOS DOÑA FRANCISCA DE RIOS.

Cartilla Historica
DE COSTA RICA

Adoptadas como texto oficial para las escuelas de la República se venden a C/0.50 ejemplar. Oficina de El Grito del Pueblo.

GALERIA FOTOGRAFICA
DE
FELIPE N ROMAN

Montada en esta ciudad al estilo moderno, dispone de los aparatos necesarios y emplea nuevos procedimientos en la ejecución de toda clase de trabajos. El público puede obtener fotografías modernistas, durables por que se emplea baños de sustancias químicas especialmente preparadas a los precios de la siguiente tarifa:
-Grupos tamaño 7 por 5 — 1/2 docena \$ 10.00.— Tamaño Imperial 1/2 doc. \$ 7.00.— Tarjetas de visita 1/2 doc. \$ 4.50.— Botones para prendedor 1/2 doc. \$ 3.50.
Iluminaciones se cobran conforme al tamaño.
Las personas que desean la placa de sus fotografías pueden obtenerlas; lo mismo que nuevas copias a menos precio.
Los trabajos en casas particulares se ejecutan a precios convencionales.
Todo trabajo será ejecutado mediante el pago de la mitad de su valor

Oficina de Agencias y Comisiones
ERNESTO ORTIZ
100 VARAS AL NORTE DEL CARMEN

—APARTADO 374—
DIRECCION TELEGRAFICA: ORTIZ
SAN JOSE DE COSTA RICA.

Se reciben encargos para la compra y venta de artículos de primera necesidad.
Se aceptan muebles en comisión.
Se atienden órdenes de provincias y de los pueblos para el desempeño de toda clase de comisiones ó encargos.
Agencia general de la acreditada IMPRENTA ALSINA. Cobro de cuentas y alquileres de casas.
Actividad en los pedidos y exacto cumplimiento en todas las órdenes.
No se aceptan negociaciones de crédito.

Hotel Internacional
—D E—
P U N T A R E N A S

Es indudablemente el mejor de este puerto. Los clientes atendido a especialmente por su propietario Fernando Magri, encontrarán en este establecimiento todo el confort apetecible. Cantina bien provista. Hielos a discreción, baños de asperción gratis para sus clientes. Se habla inglés, francés y hasta italiano.

Arturo Guevara S.

AGENTE COMISIONISTA—ARRENDATARIO DE CASAS
Casas de alquiler desde C/ 4 á 150 mensuales para hombres solos familias y establecimientos comerciales.
Casilla N.º 44. Dirección telegráfica: Guevaras.
Puntarenas. C. R.

Lo de las Armas

En la Tienda de Calzado de GUERRA & GUERRA se venden materiales de Zapatería acabados de importar.—Se envían muestras por correo.—También se vende el conocido CALZADO DE BERTRAND & CIA por mayor y al menudeo.
COMPRA DE CAUCHO, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

La Istmena

TIENDA DE ABARROTES

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad.
Compro PERLAS—HULE—PIELES Y DEMAS PRODUCTOS DEL PAIS.
SALVADOR ARAUZ.

Puntarenas, de 1909.

FERRETERIA
DE HECTOR ESQUIVEL

Lo única en su género establecida en Puntarenas, contiguo al muelle del Estero, con todo lo concerniente al ramo de FERRETERIA.
SE ATIENDEN PEDIDOS DEL GUANACASTE.
PRECIOS LIBERALES PARA TODO EL MUNDO

Botica de Puntarenas

DE
RICARDO GONZÁLEZ VERANÉS.
GRAN REBAJA EN LOS PRECIOS.
DROGAS PATENTADAS
RECETARIO DE LOS DOCTORES
FRANCISCO RUCAVADO Y JULIO AGUILAR
DESPACHO DIARIO DE 8 á 11 a. m. Y DE 1 á 5 p. m.
LAS RECETAS SON EXCLUSIVAMENTE PREPARADAS CON GRAN CUIDADO POR EL PROPIETARIO

**CARRETERA BARRIO DE SANTA
MIGUEL H. FULTON**

Cirujano dentista

Despacho, altos de D. Francisca de Rios
de 7 á 11 a m y de 12 a 4 p m.